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расходную часть входят помимо 
благоустройства зарплата работ-
ников администрации, содержа-
ние объектов соцкультбыта и т.д. 
Стараются разумно и с пользой 
использовать «президентские 100 
тысяч». В год получается – 400 
тысяч. 

- Признаться, они для нас стали 
палочкой-выручалочкой - помощь 
республики очень своевременна 
и востребована, - утверждает А. 
Хузин. 

- Кто решает, как потратить эти 
деньги?

- Жители сами и решают. На-
правляются средства, как правило, 
на те объекты, которые на дан-
ный момент считаются наиболее 
важными. В прошлом году остро 
стоял вопрос с водоснабжением. 
Благодаря президетскому траншу 
эту проблему удалось снять. В 
Максимово и Верхней Бараба-
новке сделали ремонт колодцев, 
вырыли новые, весной планируем 
благоустроить родники. 

Осенью прорвало запруду – пруд 
необходимо обязательно сохра-
нить, но сперва надо бы очистить 
дно от мусора.

Проблем в сельском поселении 
достаточно. Одна из них – безра-
ботица. Ее здесь просто не могло 
не быть, поскольку нет крупного 
сельхозтоваропроизводителя. 

- Стараемся привлекать людей 
к трудовой деятельности в сфере 
малого бизнеса - предлагаем им 
поменять статус безработного на 
статус индивидуального предпри-
нимателя, а затем самим создавать 
рабочие места для земляков. Тем 
самым намерены убить несколь-
ких зайцев: снизить социальную 
напряженность, повысить уровень 
занятости населения и, разуме-
ется, увеличить доходную часть 
местного бюджета, - рассказывает 
А. Хузин.

Сегодня на территории трех на-
селенных пунктов есть и фермер-
ские хозяйства, и индивидуальные 
предприниматели. Мы даже успели 
встретиться с некоторыми из них. 

Отец и сын Геннадий и Денис 
Ворончихины год назад начали 
заниматься изготовлением окон-
ных блоков и дверей из ПВХ. По 
словам хозяев, работа идет, заказы 
есть, поступают они даже из со-
седнего Пермского края.

На окраине с. Максимово рабо-
тает пилорама. Открылась недав-
но, примерно год тому назад. Ин-
дивидуальный предприниматель 
Салават Кашапов предлагает насе-
лению не только пиломатериалы, 
также делает ульи на заказ.

Но больше всего главу радует 
то, что в последнее время люди 
стали поворачиваться лицом к 
земле-матушке, начали оформлять 
земельные участки в аренду для 
сенокошения и т.д. Надеется, что 
дальше «пойдет цепная реакция» 
- желающих трудиться на земле 
станет больше. «Ведь испокон 
веков главной работой селян было 
выращивание зерновых культур, 
кормов, производство молока 
и мяса». Он и сам из фермеров, 

правда, теперь крестьянским (фер-
мерским) хозяйством руководит 
супруга Эльвира Мирзануровна. 
К(Ф)Х организовал в 2001 году, по-
мог отец Альфит Ахматгалиевич, 
известный в районе агроном.

В Верхней Барабановке Альмир 
Альфитович познакомил нас с 
супругами Шарафисламовыми. 
Прошлой весной они вер-
нулись из чужих краев на 
родную землю, взяли в 
аренду 50 га земли. Об-
работали ее - засеяли. Вы-
купили пустующее здание 
фермы бывшего колхоза, 
сделали ремонт, занялись 
свиноводством. В планах - 
разведение КРС.

- Незанятых ниш, где 
люди могли бы развернуть-
ся, еще много. Надеюсь, у 
нас появятся новые ИП, 
К(Ф)Х, вместе с ними – и 
новые рабочие места. Лю-
бые добрые начинания мы 
всегда поддерживали и бу-
дем поддерживать, - гово-
рит Альмир Альфитович. 

НужНы 
результаты

На мой вопрос, тяжела ли шапка 
Мономаха и не жалеет ли о том, что 
взялся за такую работу, ведь на тер-
ритории нет крупного хозяйства и 
практически все приходится ре-
шать самому, Альмир Альфитович 
отвечает не сразу:

- Шапка Мономаха говорите? 
Да, тяжела, лукавить не буду. Эту 
работу тихой и кабинетной не на-
зовешь. Завидовать здесь нечему. 
Знал, куда и на что иду. За плечами 
у меня была учеба в авиационном 
техникуме, служба в армии во 
вторую Чеченскую кампанию. 
Командовал отделением – этот 
период считаю суровой школой 
и очень важным этапом в своей 
жизни. Трудился в пожарной части 
ПЧ-113 в Четырманово, дослужил-
ся до начальника караула. Пони-
маете, просто я почувствовал, что 
морально созрел для принятия 
такой ответственности. Считаю, 

что работать нужно так, чтобы 
за твои дела стыдно не было ни 
тебе, ни тем, кто с тобой в одной 
упряжке. Нужны конкретные дела, 
показатели.

Мы еще долго говорили об 
общественных делах и личных за-
ботах, о том, что в Максимовской 
сельской администрации успели 
сделать за год, а что отложили на 
следующий год; о том как важно 
попасть в республиканские  про-
граммы, чтобы решать масштаб-
ные задачи в интересах поселения; 
о детях, чтобы они учились, вос-
питывались и творчески разви-
вались в комфортных условиях; о 
стариках, чтобы каждый чувство-
вал поддержку сельской власти. 
Альмир Альфитович поделился 
и мечтами. Не вдаваясь в под-
робности, он порассуждал о том, 
что сегодня, когда в мире каждый 
десятый работник занят в сфере 
туризма, было бы хорошо разви-
вать этот вид деятельности и здесь. 
А почему бы и нет?! Места краси-
вейшие, прославленные далеко за 
пределами района земляничными 
полями, охотничьими угодьями, 
чистыми родниками, Семигорьем 
наконец…

PS: Общаясь с людьми, мы чув-
ствовали их стремление вместе со 
своим избранником принимать 
действенное участие в жизни сво-
их населенных пунктов. Селяне не 
жалуются на жизнь, а совместно с 
администрацией стремятся к тому, 
чтобы деревни преображались и 
развивались, они готовы помочь 
молодому и энергичному главе. 
Очень важно для людей, что их 

глава не закрывается от них, не 
ссылается на недостаток средств, 
не придумывает причин для без-
действия. Просто делает свое дело 
так, как умеет – на совесть.

Станислав Набиуллин, директор 
Максимовской школы, староста с. 
Верхняя Барабановка:

- Альмир Хузин - из тех, кто 
искренне любит малую родину. 
Вот этого, пожалуй, многим не 
хватает. Он здесь свой парень. Ро-
дом отсюда, из замечательной во 
всех отношениях семьи. С детства 
привык трудиться. А как народ 
ему поверил? Прежним главам, на 
мой взгляд, не хватало активности. 
Альмир Хузин – человек очень 
энергичный, простой в общении. 
Работаем вместе. По-другому ре-
зультата не будет, так как у нас нет 
больших предприятий, которые 
могли бы помочь в решении про-
блем наших сел. Тяжело, но все 
движется вперед. Начало хорошее. 
А результаты – результаты обяза-
тельно будут.

Свой парень в деревне
 Будни главы СП

n раушания ГарифуллиНа
Фото Руслана Мухаметдинова

В конце марта исполнился 
год, как альмир Хузин 
приступил к должности 

главы администрации сельского 
поселения Максимовский сельсо-
вет. Мы запланировали провести 
рядом с ним целый день, но увы! 
– жизнь внесла свои коррективы. 
у альмира альфитовича в городе 
возникли неотложные дела, поэто-
му в село выехали лишь пополудни. 
Но и за это время успели очень 
многое увидеть и сторонним взгля-
дом оценить обстановку: проеха-
лись по всем улицам Максимово и 
Верхней Барабановки, пообщались 
с населением. Вот только
 в зирку заехать не успели, хотя 
очень хотели. 

ОдиН В пОле Не ВОиН
После всего увиденного у на-

шего фотографа возник вопрос: 
«А тут все такие позитивные?» 
Действительно, от встреч и бесед с 
людьми остались самые приятные 
впечатления. О главе сельского 
поселения пришлось услышать 
примерно такие отклики: «стара-
ется, молодец», «работяга», «за год 
сделано очень много», «поверили 
в него» и т.д. Интересно, как за 
короткий срок молодому главе 
удалось наладить столь теплые, 
доверительные отношения с жите-
лями? Ведь не секрет, что у других, 
работающих в последние годы на 
его же месте, мягко говоря,  работа 
не совсем ладилась.

- Главное в нашей работе – най-
ти общий язык с людьми, донести 
до них свои помыслы, планы. 
Думаю, мне это удается. И, разуме-
ется, самому надо верить, что все 
обязательно получится, - выдает 
свои «секреты» максимовский 
глава. - Народ у нас открытый и 
очень активный. Поддерживают 
меня. Без их помощи было бы 
очень сложно, ведь один в поле не 
воин. И словом, и делом помогают 
Ришат Аймурзин, Юрис Давлетга-
раев, Радис Сатлуганов, Ильшат 
Армагинов и многие другие – всех 
даже не перечислишь. 

- Я верю в людей, доверяю им. 
Проблемы решаем сообща на 
сходах граждан. Иногда и спорим, 
но это только радует - чем больше 
мнений, тем лучше. Выбираем, как 
правило, оптимальный вариант. 
У нас налажена тесная связь с де-
путатами, плодотворно работают 
Фидаил Гарейшин (Максимово) 
и Станислав Набиуллин (Верхняя 
Барабановка), - говорит Альмир 
Альфитович. - Сами видели, в 
каком порядке содержатся улицы. 
Это заслуга и старших по улицам. 
Да и народ у нас лёгкий на подъ-
ем, особо уговаривать никого не 
надо.

Улицы в Максимово, действи-
тельно, радуют глаз. Дома один 
лучше другого. И на что обратили 
внимание: каждый - с изюминкой. 
Максимовцы содержат в порядке и 
родники, их здесь много, ведь не-

спроста эти места называют краем 
чистых родников. 

Нередко благоустраивают род-
ники местные жители на свои 
средства. 

Рядом с полем Сабантуя – свя-
тое место моления удмуртов, оно 
огорожено, высажены деревца – в 
прошлом году это дело органи-
зовал Ришат Аймурзин. К слову, 
также в прошлом году огородили и 
покрасили удмуртское кладбище. 
Жители отметили и такой момент: 
усопших провожают в последний 
путь всем миром. Копать могилы 
на мусульманское или удмуртское 
кладбище тоже идут все, не разли-
чая друг друга по вероисповеданию 
и не деля по национальности. Это, 
согласитесь, говорит о многом.

На одной из улиц мы остано-
вились возле высоких стройных 
берез.

- Здесь будет парк культуры и 
отдыха. Прошлой осенью террито-
рию вычистили от мусора, посади-
ли деревья. Нынче возведем здесь 
ограждение, высадим саженцы 
рябины, соорудим волейбольные 
и футбольные площадки, зимой 
поставим хоккейную коробку. 
Здесь молодые мамы будут про-
гуливаться с малышами, будет 
собираться молодежь, - делится 
планами Альмир Хузин.

 - У нас много приверженцев 
здорового образа жизни, пьющих 
практически нет, - продолжает 
он. - В эту зиму с удовольствием 
отметил, что многие максимовцы 
встали на лыжи. Мне и само-
му вместе с дочерьми Динарой 
и Гузель понравилось вечерами 
кататься на лыжах.

БОлеВые тОчки, или как 
распределить деНьГи?
В ходе нашего совместного пу-

тешествия для себя проблемой под 
№1 отметила состояние дорог. В 
сезон весенней распутицы ой как 
нелегко пробираться по некото-
рым улицам. Даже пожалела, что 
не прихватила с собой резиновые 
сапоги. 

- Да, это проблема из проблем, 
- говорит Альмир Хузин. – В 
весеннюю и осеннюю распутицу 
маршрутные автобусы не доезжа-
ют до населенных пунктов. Этот 
вопрос на районном уровне под-
нимает Александр Гайсин, депутат 
Совета муниципального района по 
нашему избирательному округу. 
Что касается внутрипоселенческих 
дорог, в планах - провести их те-
кущий ремонт. Не всех, конечно. 
Протяженность улиц только на 
территории сельского поселения 
– более 10 километров. 

В первую очередь ремонтировать 
будем там, где решения вопроса не 
терпит отлагательства.

Интересуюсь годовым бюдже-
том сельсовета. Мол, позволяет ли 
его объем решать текущие задачи. 
Годовой бюджет - чуть более 3-х 
миллионов рублей. Складывается 
из налогов на доходы физлиц, зе-
мельного налога и т.д. Население 
трех деревень – 888 человек. В 

СПравка
Максимовское сельское по-

селение, 
в состав которого входят три 

населенных пункта: Максимово, 
верхняя Барабановка, Зирка, гра-
ничит с территорией  куединского 
района Пермского края на севере, 
а на востоке – с Татышлинским 
районом рБ.

расстояние до Янаула - 26 км.
Население – 888 человек.
Домохозяйств -  309.
Есть средняя школа, детский 

сад, ФаП, СДк, сельский клуб, 
библиотека, почтовое отделение.


